
Verbale n 4° - a.s. 2023/2024 

25 gennaio 2024 

 

Collegio Docenti unitario   

 

Il giorno martedì 25 gennaio 2024, alle ore 16,45, presso il Centro Studi “G. Parini” di Bosisio 

Parini, si è riunito il Collegio Docenti dell’Istituto Comprensivo di Bosisio Parini, per discutere il 

seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Stato di attuazione del PTOF (verifica intermedia) 

3. Approvazione progetto esecutivo relativo al PIANO NAZIONALE DI RIPRESA E RESILIENZA 

MISSIONE 4: ISTRUZIONE E RICERCA Componente 1 – Potenziamento dell’offerta dei 

servizi di istruzione: dagli asili nido alle Università Investimento 3.1: Nuove competenze e nuovi 

linguaggi – Avviso Competenze STEM e multilinguistiche nelle scuole statali (DM 65/2023) 

4. Approvazione progetto esecutivo relativo al PIANO NAZIONALE DI RIPRESA E RESILIENZA 

MISSIONE 4: ISTRUZIONE E RICERCA Componente 1 – Potenziamento dell’offerta dei 

servizi di istruzione: dagli asili nido alle Università Investimento 2.1: Didattica digitale integrata 

e formazione alla transizione digitale per il personale scolastico – Avviso Formazione del 

personale scolastico per la transizione digitale nelle scuole statali (D.M. 66/2023); 

5. Rinnovo accordo di rete delle SIO Lombarde (Scuole in Ospedale) per il triennio 2023/2026; 

6.  Varie ed eventuali.             

 Durata prevista ore 2 

Presiede il Collegio il Dirigente Scolastico la prof.ssa Moro Orsola.  

Svolge le funzioni di segretario del Collegio la docente Bregaglio Maria Beatrice. 

 

All’appello risultano assenti giustificati gli insegnanti: Carina Maria, Carucci Maria Grazia, Dainese 

Monica, Folli Anna Maria, Fusi Viviana, Lanfranchi Anna, Quaranta Raffaella, Scola Elisa, Torlasco 

Federica, Vicini Matteo, Villa Giuliana.  
 

Totale docenti: 157 

Totale docenti presenti:146 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Dirigente Scolastico chiede al Collegio se il Verbale della seduta precedente debba essere 

modificato o corretto.  

Non essendoci interventi il Verbale della seduta precedente viene approvato all’ unanimità 



2. Stato di attuazione del PTOF (verifica intermedia) 

Il Dirigente Scolastico spiega che, generalmente, nella seduta di gennaio è consuetudine fare una 

rapida verifica dei progetti svolti o in essere nei vari plessi per aggiornare lo stato di attuazione del 

PTOF. 

Scuola dell’Infanzia Melzi d’Eril: 

- progetto di inglese madre lingua: è ancora in corso; 

- progetto “Pronti, partenza scienza”: la docente Airoldi Paola informa che l’attività ha avuto 

inizio lunedì 22 gennaio e sarà svolta nelle classi il lunedì e il martedì;  

- progetto “Libriamoci”: il progetto si è concluso ed è stata una esperienza positiva grazie 

anche alla collaborazione dei vari plessi che hanno fornito i lettori; 

- progetto “Insieme facciamo festa”: il progetto proseguirà anche nel secondo quadrimestre 

con la realizzazione di altri momenti di festa a cui saranno invitati i genitori. Nel primo 

quadrimestre si è realizzata, in modo positivo, la Festa di Natale. 

 

Scuola secondaria di primo grado “K.Wojtyla”: 

- progetto affettività/parità di genere: nella serata di lunedì 22 gennaio il dott. Cirincione ha 

presentato il progetto ai genitori. Nel mese di febbraio si svolgeranno gli interventi nelle 

classi. Il Dirigente Scolastico informa che, il giorno 8 marzo 2024, sarà posata, all’interno 

del giardino scolastico, una panchina rossa come segno contro la violenza di genere; 

- progetto Shoah: la docente Iacona Angela informa che, nella mattinata odierna, le classi 

hanno assistito allo spettacolo “Il Bradipo e la Carpa”. La proposta ha interessato in modo 

positivo sia gli alunni che i docenti; 

- progetto Vita: sarà tenuto, a febbraio, dal signor Tavecchio che, dopo l’incidente stradale 

che lo ha costretto in sedia a rotelle, spende il suo tempo per parlare dei rischi e della 

prevenzione stradale; 

- progetto Torball: l’attività si è svolta ed ha visto la collaborazione di una associazione di 

persone non vedenti. I ragazzi sono stati invitati a giocare a Torball con gli occhi bendati 

per cercare di capire quello che vivono i giocatori non vedenti. Esperienza molto positiva; 

- progetto “Orientamento”: si è concluso nel mese di dicembre con la stesura dei profili da 

parte della psicologa; 

- progetto “A colpi di libri”: le classi stanno procedendo alla preparazione con la lettura dei 

libri. La gara si svolgerà a metà febbraio; 

- progetto “Patente smartphone”: il progetto seguito dalla professoressa Quaranta prenderà 

inizio nel secondo quadrimestre; 

- progetto “Madrelingua”: le attività si sono nel primo quadrimestre con esito positivo. La 

docente Multinu Gabriella informa che a febbraio sarà proposto il teatro in lingua inglese. 



Scuola primaria “G.Segantini”: 

- progetto Porcospini: è stato svolto l’incontro di presentazione con i genitori, seguiranno 

cinque incontri a febbraio, in orari scolastico, con gli alunni di quarta; 

- affettività Celaf: le insegnanti stanno organizzando l’attività che dovrebbe svolgersi ad 

aprile; 

- progetto Shoah: gli alunni di quinta hanno allestito una mostra presso la biblioteca. Molto 

positiva è stata la partecipazione alla serata organizzata per presentare i lavori. Inoltre gli 

alunni, oggi, sono stati ospitati dai coetanei della Primaria Calvino per uno scambio delle 

attività predisposte per il giorno della Shoah; 

- piccoli attori: progetto molto positivo terminato con lo spettacolo organizzato per la Festa di 

Natale. 

- dentro il quadro: il progetto è iniziato per le classi quinte e proseguirà poi nelle altre classi. 

 

Scuola secondaria di primo grado “La Nostra Famiglia”: 

- progetto lettura Stargate una porta per la Fantasia: è in via di svolgimento. 

- il quotidiano in edicola: progetto in collaborazione con la Confcommercio di Lecco. Prevede 

l’incontro con la scrittrice Lodovica Cima che proporrà anche un semplice laboratorio su 

come stendere un giornalino. 

- Sport a colori: dovrebbe svolgersi a maggio con la partecipazione anche di alcune classi 

della scuola secondaria di primo grado “K.Wojtyla” 

- Karate per tutti: il progetto sta per terminare ed è stata una esperienza molto positiva 

probabilmente da rivedere per i ragazzi in carrozzina.  

 

Scuola primaria “Italo Calvino”: 

- Sindaco dei Bambini: il progetto ha visto una prima fase che si è conclusa con le votazioni 

che hanno portato all’elezione del Sindaco e della sua giunta. Ora prosegue con 

l’esperienza pratica che vedrà il Sindaco e la Giunta predisporre iniziative da condividere 

con gli alunni del plesso. 

- Progetto Shoah: gli alunni di quinta hanno predisposto la “Mostra dei Giusti” che sarà 

aperta al pubblico fino a venerdì sera. Nella serata del 26 gennaio gli alunni presenteranno 

lo spettacolo “Luci nel buio”.  

- Opera domani: si svolgerà nel mese di febbraio per le classi seconde e a maggio per le 

classi quarte. 

- Scopriamoci lettori: progetto della classe seconda che si svolgerà nel secondo 

quadrimestre. 



- Progetto Porcospini: come per la primaria Segantini, è stato svolto l’incontro di 

presentazione con i genitori, seguiranno cinque incontri a partire da febbraio, in orario 

scolastico, con gli alunni di quarta. 

- Gazzetta della scuola: è stato predisposto e stampato il primo numero. Il progetto è positivo 

perché vede la collaborazione anche di alcune classi della primaria Segantini. 

- STEAMambiente: si attende l’intervento degli esperti della Silea. 

- Screening difficoltà di apprendimento: ha preso avvio con la con la somministrazione della 

prima prova. Sta procedendo nelle classi seconde. 

- Progetto esplorando: la prima parte si è conclusa con lo spettacolo di Natale, nel secondo 

quadrimestre i bambini lavoreranno sulle “Cosmicomiche” di Calvino per produrre, con 

l’aiuto di una fotografa, degli album. 

- Progetto Nuoto: poiché i costi sono risultati eccessivi e non sostenibili per le famiglie il 

progetto non sarà svolto. Purtroppo il costo del trasporto ha fatto aumentare di molto la 

cifra prevista inizialmente    

 

Scuola primaria “La Nostra Famiglia”  

- Giochiamo Insieme: Per Natale tutti gli alunni sono stati coinvolti nell’allestimento del 

“Villaggio di Natale” dove hanno trovato posto anche degli angoli giochi adatti ai bambini. 

Sarà mantenuta la stessa organizzazione ma con altre tematiche e il progetto continuerà 

anche nel secondo quadrimestre. 

 

Scuola dell’Infanzia “La Nostra Famiglia” 

- Amici a  quattro zampe: non si hanno ancora informazioni in merito all’organizzazione 

 

3. Approvazione progetto esecutivo relativo al PIANO NAZIONALE DI RIPRESA E 

RESILIENZA MISSIONE 4: ISTRUZIONE E RICERCA Componente 1 – 

Potenziamento dell’offerta dei servizi di istruzione: dagli asili nido alle Università 

Investimento 3.1: Nuove competenze e nuovi linguaggi – Avviso Competenze 

STEM e multilinguistiche nelle scuole statali (DM 65/2023) 

Il Dirigente Scolastico informa che l’Istituto, grazie al PNRR, ha ricevuto dei fondi per attivare un 

progetto le cui attività, metodologie e contenuti dovranno sviluppare le competenze STEM e 

potenziare le competenze multilinguistiche di studenti e insegnanti. La Scuola, in quanto parte 

integrante della Pubblica Amministrazione, deve obbligatoriamente partecipare al bando, tuttavia, 

alle singole realtà scolastiche viene lasciata la libertà di progettare le attività in base ai propri 

bisogni formativi. I fondi di questo progetto dovranno essere utilizzati solo per organizzare corsi di 

potenziamento linguistico e STEM sia per studenti che per docenti e potenziamento linguistico per 

docenti. Non è previsto l’acquisto di arredi o di strumenti tecnologici.   



Per stendere il progetto il Dirigente si è avvalso della collaborazione di un piccolo gruppo di 

docenti, che tiene a ringraziare.  

Il progetto è stato intitolato “Lingue in siSTEMazione”, ha avuto un contributo di 74.013,18 euro 

che dovranno essere ripartiti in due interventi: 

 l’intervento A: realizzazione di percorsi didattici, formativi e di orientamento per studentesse 

e studenti, per un totale di 51.568,47 euro 

 l’intervento B: realizzazione di percorsi formativi annuali di lingua e metodologia per 

docenti, per un totale di 22.444,71 euro 

L’intervento B  

Saranno attivati quattro edizioni per il conseguimento delle certificazioni linguistiche  

1) Livello B1 del QCER per docenti di scuola dell’infanzia, primaria e secondaria di I grado  

2) Livello B2 del QCER per docenti di scuola dell’infanzia, primaria e secondaria di I grado  

Queste due edizioni prevedono la partecipazione con la conseguente certificazione di almeno 

cinque docenti.  

3) Metodologia CLIL per discipline umanistiche integrate (primaria e secondaria di I grado)  

4) Metodologia CLIL per discipline scientifiche integrate (primaria e secondaria di I grado)  

Queste due ediziono prevedono la partecipazione e la certificazione di almeno 5 docenti che 

abbiano i requisiti per poter mettere in atto la metodologia CLIL. Non potranno partecipare i docenti 

di lingua inglese. 

I corsi dovranno partire nella prossima primavera per avere docenti formati e pronti per nell’anno 

scolastico 2024/2025. 

Per ricevere il finanziamento sarà importante che gli iscritti portino a termine tutto il percorso e 

ricevano l’attestazione di frequenza. 

I corsi saranno attivati con almeno 5 iscritti e saranno attivati nel secondo quadrimestre. 

Nelle prossime settimane usciranno le indicazioni che spiegheranno come i docenti potranno 

candidarsi per svolgere i vari incarichi richiesti per attuare il progetto (formatori, coordinatori 

d’aula…)   

 

L’intervento A  

L’intervento A è rivolto agli alunni e alle alunne e realizzerà dei percorsi didattici, formativi e di 

orientamento per potenziare le competenze digitali e le competenze linguistiche.  Questo 

intervento avrà un finanziamento di 51.568,47 euro.  

Per il potenziamento delle competenze digitali saranno attivati percorsi di robotica e coding in tutti i 

gradi scolastici: 

- per la scuola Secondaria di Primo grado Wojtyla: due edizioni extracurricolari di robotica.  



- per la scuola dell’Infanzia: una edizione in orario curricolare 

- per la scuola Primaria: due/tre edizioni in orario curricolare. 

 

In particolare per le studentesse e gli studenti della Scuola Secondaria di primo grado sarà 

organizzata una sesta edizione per il conseguimento della certificazione ICDL europea. 

 

Per il potenziamento delle lingue sanno attivati: 

- cinque edizioni di potenziamento della lingua inglese  

 due moduli di conversazione madrelingua nelle classi terze della Scuola secondaria 

di primo grado Wojtyla in orario scolastico; 

 tre moduli MOVERS A1 destinati alle classi quinte in orario scolastico. 

- una edizione sarà finalizzata al conseguimento della certificazione DELE (spagnolo), in 

orario extracurricolare, per gli alunni e le alunne della scuola secondaria di primo grado 

Wojtyla. 

Per ogni edizione oltre al formatore, che potrebbe essere interno alla scuola, si dovranno 

prevedere dei tutor di aula che dovranno registrare le presenze. 

Dopo la presentazione del progetto il Dirigente Scolastico chiede di procedere alla votazione. 

 

Il progetto è approvato dal Collegio Docenti all’ unanimità.  

 

4. Approvazione progetto esecutivo relativo al PIANO NAZIONALE DI RIPRESA E 

RESILIENZA MISSIONE 4:ISTRUZIONE E RICERCA Componente 1 – 

Potenziamento dell’offerta dei servizi di istruzione: dagli asili nido alle Università 

Investimento 2.1: Didattica digitale integrata e formazione alla transizione digitale 

per il personale scolastico – Avviso Formazione del personale scolastico per la 

transizione digitale nelle scuole statali (D.M. 66/2023); 

Questo progetto, Scuola al passo con il futuro, ha tempi più distesi perché potrà essere attuato nel 

2025. Per questo progetto l’Istituto riceverà 60.491,79 euro che dovranno essere così ripartiti: 

-  30 % per realizzare laboratori sul campo: saranno attivate almeno 7 edizioni in modalità 

mista con l’ausilio di formatori esterni e con la partecipazione minima di 15 corsisti sulle 

tematiche individuate in base al sondaggio di rilevazione dei bisogni formativi. I laboratori, 

invece, si svolgeranno in presenza per sperimentare in modo efficace le tecnologie e le 

metodologie didattiche innovative all’interno del setting di apprendimento. Anche i laboratori 

saranno attivati in incontri di 10m ore. 

- 20 % comunità di pratiche: sarà animata da un gruppo di inseganti dell’Istituto, in possesso 

di particolari competenze digitali, che condivideranno le conoscenze le strategie, le 



metodologie e le pratiche di innovazione digitale all’interno della scuola, includendo non 

solo i colleghi per lo scambio di buone pratiche, ma anche il personale amministrativo. Il 

team digitale dell’Istituto (GTS) si farà promotore di attività di mentoring nei confronti dei 

colleghi meno esperti.  

- 50% sarà speso per organizzare sette eventi di 20 ore con esperti esterni.  

Per la buona riuscita del progetto dovranno essere formati almeno 77 docenti dell’Istituto.  

Il progetto viene approvato dal Collegio Docenti all’ unanimità. 

 

5. Rinnovo accordo di rete delle SIO Lombarde (Scuole in Ospedale) per il triennio 

2023/2026. 

Il Dirigente Scolastico spiega che come Istituto, avendo un plesso di Scuola ospedaliera, facciamo 

capo ad una rete di Scuole in Ospedale dalle Lombardia che vede come capofila l’Istituto Matteo 

Vegio di Lodi. Attraverso il supporto della rete le colleghe della scuola ospedaliera possono 

partecipare a corsi di formazione e ricevere un piccolo finanziamento. Inoltre con l’aiuto del SIO è 

stato possibile, in passato, attivare dei percorsi di “istruzione domiciliare” per alcuni alunni. 

L’accodo di rete è scaduto e per il suo rinnovo, per i prossimi tre anni, viene richiesta 

l’approvazione del Collegio Docenti e la delibera del Consiglio d’Istituto entro il 31 gennaio.  

Il Dirigente Scolastico chiede l’approvazione al rinnovo del accodo di rete SIO 

Il Collegio Docenti approva all’ unanimità. 

 

6.  Varie ed eventuali.  

Il Dirigente Scolastico 

- informa che sta per concludersi il corso di disostruzione. L’esperienza, dai riscontri avuti, è 

positiva.   

- rinnova l’invito a visitare la mostra fotografica, allestita dagli alunni di quinta Calvino, 

riguardante i Giusti e ricorda che venerdì sera, le due classi, presenteranno anche il loro 

spettacolo in memoria della Shoah. 

- chiede di far pervenire in segreteria, il prima possibile, le richieste per utilizzo degli autobus 

per le uscite didattiche in modo che si possa procedere a prenotarli. Spiega che le pratiche 

per la stipula di tutti i contratti e particolarmente lunga. 

     

Il Collegio termina alle 18,45  

            

   Il segretario                                                                            Il presidente 

Docente Maria Beatrice Bregaglio                                                 dott.sa Orsola Moro 


